
Ata de Reunião Ordinária do CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA 1 

SOCIAL – CMAS/Campinas, em 30.06.2020. Aos trinta dias do mês de junho de 2020, 2 

convocada para as nove horas, ocorreu a reunião ordinária do CMAS, em ambiente virtual no link: 3 

https://meet.google.com/sjx-cwik-nqj. Presentes: A) Conselheiros representantes da Sociedade 4 

Civil – pelas Entidades de Assistência Social – Amanda Cristina Fabri Donadon Pedrini e Juliana 5 

Aparecida Vieira da Silva - Suplentes: Simone de Oliveira Prates e Josefa Hermínia Rodrigues 6 

Guirau; pelos profissionais ou Órgãos de Classe ligados à Área da Assistência Social - Titular: 7 

Leonardo Duart Bastos; pelos Usuários ou Representantes dos Usuários da Assistência Social - 8 

Suplente: Selma Regina Cucolo. B) Conselheiros representantes do Poder Público – pela 9 

Secretaria Municipal de Assistência Social, Pessoa com Deficiência e Direitos Humanos - Suplente: 10 

Matheus Ifanger Albrecht; pela Secretaria Municipal de Assuntos Jurídicos - Titular: Pâmela Cristina 11 

Pereira; pela Secretaria Municipal de Cultura - Titular: Elaine Cristina Garcia Ramos e Sousa - 12 

Suplente: Marcio Cristian Ferreira; pela Secretaria Municipal de Finanças – Suplente: Cristiano 13 

Oliveira Lourenço. C) Justificativas de ausência: Celina da Costa Dias Silva (vice-presidente), 14 

Paulino Massamori Sashimoto, Elcio Eidi Itida, Cinthia Cristina da Rosa Vilas Boas, Valquírio 15 

Augusto Cavedini, Célia Elizia Marinho Santos, Joana Júlia de Rezende Tripoloni, Maria Aparecida 16 

Giani Oliva Modenesi Barbosa (presidente), Maria Eduarda Losi Gonçalves, Maria da Graça Ávila 17 

Siqueira de Carvalho, Niraldo José da Silva, José Fernandes Ongaratto, Eliete Federico Adão, Sueli 18 

Patane Maraxlet, Sérgio Reis de Oliveira Cerqueira, Adilson Gomes Pereira, Márcia Adriana 19 

Cardoso Moreno, Vanilda Nunes Avelar Cunha, Andréa Janotte Farina e Vicente Porto Vilela. 20 

Realizado o levantamento de presenças, assumiram titularidade “ad hoc” os conselheiros suplentes 21 

Simone, Josefa, Selma, Matheus e Cristiano. Os conselheiros Leonardo e Juliana, precisaram se 22 

ausentar da reunião. Estiveram presentes como convidados: Adriana Canneva, Fabricio, Joana 23 

Silva, Raphaela Almeida, Tatiana Smaile, Ana Lídia Puccini, Elisandra Rinaldi, Danielle e Sirley 24 

Silva. Em virtude da ausência da presidente e da vice-presidente, a secretária executiva solicitou a 25 

manifestação de um conselheiro para exercer a presidência desta reunião, considerando o 26 

parágrafo 1º do artigo 10 do Decreto Municipal nº 14.302/2003. O conselheiro suplente Matheus 27 

Ifanger Albrecht se colocou à disposição, e não havendo outro candidato, foi eleito para presidir 28 

esta reunião. Matheus colocou em votação a ata referente a Reunião Ordinária realizada no dia dois 29 

e junho de 2020 e a ata da Reunião Extraordinária do dia oito de junho de 2020 que, lidas 30 

anteriormente pelos conselheiros foram APROVADAS com sete votos a favor, nenhuma abstenção 31 

e nenhum voto contrário. Comissão de Política e Legislação - A conselheira Juliana fez a leitura 32 

do relato da reunião realizada no dia oito de junho, que foi analisado a Lei do SUAS a partir da 33 

consulta pública, continuando as ações da reunião anterior e do relato da reunião realizada no dia 34 

vinte e três de junho, que foi finalizada a planilha com as contribuições desta consulta. Juliana 35 

relatou que as mães da região noroeste questionaram a entrega do Programa Viva Leite e a 36 

Segurança Alimentar informou que a entrega está sendo normalizada. Juliana relatou que a Lei do 37 

SUAS foi publicizada no Diário Oficial do Município por Resolução do CMAS e encaminhado à 38 

SMASDH para análise legal e posterior envio à Câmara Municipal de Campinas. Juliana relatou que 39 

foi encaminhado questionário às entidades inscritas no CMAS, por orientação da SEDS - Secretaria 40 

de Assistência e Desenvolvimento Social, e elaborado questionário para encaminhar aos serviços 41 

ofertados pelo Poder Público, para informações quanto aos trabalhos realizados neste momento de 42 

Pandemia - COVID-19. Juliana falou que foi citada a portaria nº 419 que dispõe sobre as 43 

excepcionalidades para as entidades no estado de Pandemia - Covid-19 no âmbito do SUAS e que 44 

apesar de estar em funcionamento, a Plataforma Transforma Campinas teve a demanda diminuída 45 

em decorrência da Pandemia, solicitando o contato do responsável pelo programa para 46 

esclarecimentos. Comissão de Inscrição e Normas - O conselheiro Matheus relatou que o Centro 47 

Socioeducativo Semente Esperança solicitou inscrição do Serviço de Convivência e Fortalecimento 48 

de Vínculos - Centro de Convivência Inclusivo e Intergeracional e, após análise dos documentos a 49 

comissão emitiu parecer FAVORÁVEL e, em regime de votação foi APROVADO com sete votos a 50 

favor, nenhuma abstenção e nenhum voto contrário. Matheus relatou que a comissão analisou o 51 

requerimento de inscrição da entidade Movimento Vida Melhor - MVM e, considerando que a 52 

entidade desistiu de concorrer ao edital de chamamento público e solicitou o cancelamento deste 53 

pedido, a comissão emitiu parecer favorável ao INDEFERIMENTO da inscrição e, em regime de 54 

votação foi APROVADO com sete votos a favor, nenhuma abstenção e nenhum voto contrário. A 55 

Instituição Padre Haroldo Rahm solicitou alteração de endereço da unidade executora do Serviço 56 

https://meet.google.com/bgf-knyi-qia


de Acolhimento Institucional para Jovens e Adultos - República Masculina do bairro Jardim 57 

Flamboyant para o bairro Jardim Nossa Senhora Auxiliadora e, após análise dos documentos a 58 

comissão emitiu parecer FAVORÁVEL a alteração de endereço e, em regime de votação foi 59 

APROVADO com sete votos a favor, nenhuma abstenção e nenhum voto contrário. O Instituto 60 

Nacional Via de Capacitação e Educação para o Trabalho - Via de Acesso solicitou inscrição no 61 

Conselho e, após análise dos documentos, reunião realizada com a entidade a comissão sugeriu o 62 

INDEFERIMENTO do requerimento de inscrição por não atender a Resolução CMAS nº 17/2009, 63 

que dispõe sobre a contratação de assistente social, e, em regime de votação foi APROVADO com 64 

sete votos a favor, nenhuma abstenção e nenhum voto contrário. A comissão sugeriu ao Colegiado 65 

a dilatação de prazo de 90 (noventa) para 150 (cento e cinquenta) dias para análise dos documentos 66 

encaminhados à esta Comissão de Inscrição e Normas, considerando o período de Pandemia 67 

Covid-19. O conselheiro Leonardo explicou sobre as dificuldades das análises dos documentos e 68 

reuniões com as instituições para deliberação e, em regime de votação foi APROVADO com oito 69 

votos a favor, nenhuma abstenção e nenhum voto contrário. Leonardo explicou que o bairro Jardim 70 

Bassoli é um empreendimento do Projeto Minha Casa Minha Vida, que foi para um território 71 

completamente desprovido de políticas públicas e desde o ano de 2013, houve a reivindicação de 72 

implantação de um CRAS. Matheus relatou que o Conselho recebeu, por e-mail, pedido de apoio e 73 

socialização quanto a divulgação na “live” do excelentíssimo Senhor Prefeito Jonas Donizette da 74 

implantação do CRAS no Jardim Bassoli, e também para devolutiva de demanda do Fórum de 75 

Usuários da região Noroeste e, em regime de votação foi APROVADO com oito votos a favor, 76 

nenhuma abstenção e nenhum voto contrário a Nota de Apoio a implantação do CRAS no Jardim 77 

Bassoli. A entidade União Cristã Feminina solicitou inscrição do Serviço de Convivência e 78 

Fortalecimento de Vínculos - Centro de Convivência Inclusivo e Intergeracional que, após análise 79 

dos documentos a comissão emitiu parecer FAVORÁVEL e, em regime de votação foi APROVADO 80 

com sete votos a favor, nenhuma abstenção e nenhum voto contrário. Comissão de Elaboração, 81 

Execução e Monitoramento das Conferências Municipal - Matheus relatou que a comissão se 82 

reuniu no dia vinte e dois e tomou ciência do trabalho de revisão da cartilha da conferência, que 83 

após finalizado será entregue aos usuários dos serviços do SUAS, e ressaltou que o trabalho teve 84 

o apoio da Fundação FEAC, com a contratação desta assessoria e para a confecção do material. 85 

Matheus relatou que no dia dezesseis, a comissão tomou ciência do trabalho desenvolvido pelo 86 

assessoramento da senhora Kelly Kirner, sobre as propostas a serem encaminhadas aos 87 

candidatos a prefeito, aos usuários e ao Poder Público, que contou com o apoio da Vigilância 88 

Socioassistencial da SMASDH. Comissão de Interface e Articulação - Matheus relatou que a 89 

comissão se reuniu no dia dezesseis e, em contato com o novo superintendente da Fundação 90 

FEAC, Senhor Jair Resende e a senhora Marcela Donni, técnica responsável pelo contato com o 91 

Conselho, manifestaram interesse em continuar o apoio ao CMAS, inclusive retomando a proposta 92 

de conhecer os Conselhos de Vitória e Belo Horizonte, considerando a descentralização deste 93 

Conselho. Comissão de Formação, Capacitação, Comunicação e Divulgação - Não houve 94 

pauta desta Comissão. Comissão do Bolsa Família - Não houve pauta desta comissão.  95 

Comissão do BPC - Matheus relatou que a comissão se reuniu no dia dezoito e teve como pauta 96 

a não realização de atendimento presencial do INSS, para cumprimento das exigências 97 

documentais de acesso aos direitos e benefícios dos usuários. Matheus relatou que os usuários 98 

estão procurando atendimento nos CRAS para auxílio na entrega da documentação por ambiente 99 

virtual, que está sobrecarregado e muitas vezes não possui equipamento para digitalização dos 100 

documentos necessários, aumentando a demanda dos trabalhadores para cumprir a 101 

responsabilidade do INSS. A conselheira Juliana ressaltou que as entidades também tiveram 102 

aumento desta demanda. Comissão de Finanças e Orçamento - Matheus relatou que a comissão 103 

se reuniu no dia vinte e três e analisou os documentos disponibilizados pelo SEI nº 2020.00024883-104 

13, documento nº 2545221, referentes a Execução Financeira de 2019, das transferências regulares 105 

na modalidade fundo a fundo dos Recursos Financeiros Estaduais - FEAS ao Fundo Municipal de 106 

Assistência - FMAS e emitiu parecer FAVORÁVEL e, em regime de votação foi APROVADO com 107 

oito votos a favor, nenhuma abstenção e nenhum voto contrário. Matheus relatou que a comissão 108 

analisou os documentos disponibilizados através do SEI nº 2020.00024955-22, documento nº 109 

2545248, referentes a abertura do Sistema PMAS Web Estadual 2019, com a finalidade de 110 

atualização das informações relativas ao cofinanciamento 2019 dos recursos do FEAS repassados 111 

ao município e a comissão emitiu parecer FAVORÁVEL e, em regime de votação foi APROVADO 112 

com oito votos a favor, nenhuma abstenção e nenhum voto contrário. Matheus relatou que a 113 



comissão analisou os documentos contábeis e relatórios financeiros dos meses de março e abril de 114 

2020, encaminhados pelo SEI nº 2020.00016946-02, documentos números 2493925, 2493938, 115 

2493941, 2538124, 2538571 e 2538586 e emitiu parecer FAVORÁVEL e, em regime de votação foi 116 

APROVADO com sete votos a favor, nenhuma abstenção e nenhum voto contrário. INFORMES - 117 

Matheus informou que o Conselho Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente - CMDCA 118 

solicitou a indicação de representante para a composição do Comitê Intersetorial de Avaliação e 119 

Monitoramento do Plano Municipal de Promoção, Proteção e Defesa dos Direitos de Criança e 120 

Adolescente à Convivência Familiar e Comunitária e a conselheira Amanda se disponibilizou a 121 

participar. O conselheiro Cristiano se colocou à disposição para auxiliar nos processos necessários 122 

para utilização do Sistema Eletrônico de Informações - SEI. Matheus Ifanger Albrecht, presidente 123 

eleito para esta reunião ordinária agradeceu pela confiança e a presença de todos e encerrou a 124 

reunião, e eu, Mônica de Lourenço Rocha, Secretária Executiva do CONSELHO MUNICIPAL DE 125 

ASSISTÊNCIA SOCIAL, lavrei a presente ata que, lida e considerada conforme, segue assinada. 126 

Campinas, 30 de junho de 2020. 127 


